

- **édification par la charte communale** acquise en 1211. Statut de ville par le roi en 1825
- **particularité** : beffroi ecclésiastique : Collegiale Sint-Pieterskerk
- **construit en** :
  - 986, première paroisse Saint-Pierre à Louvain
  - 1176 : incendie et destruction
  - 1381 : la ville fait éléver, au-dessus de la partie centrale de l'avant-corps, un beffroi de bois destiné à recevoir l'horloge communale et la cloche
  - 1441 à 1497 : élévation du chœur, des transepts (Jan Keldermans et Mathieu de Layens), du portail (Alart du Hamel)
  - 1458 : incendie faisant disparaître le beffroi en bois
  - 1499 : l'avant-corps est détruit petit à petit
  - 1524 : construction en pierre de la façade occidentale formée de trois tours, prévision d'élévation de la tour centrale jusqu'à 170m
  - 1541 : travaux suspendu à 50m
  - 1570 : restauration
  - 1604 : restauration
  - 1914 : le toit est détruit par un incendie
  - 1944 : une bombe détruit la partie nord, on remplacera la coupole centrale par une flèche
  - 1990 : carillon restauré et reconstitué
  - 1998 : ajout du jacquemart au transept sud
- **architecte** : Josse Metsijs, Jan Keldermans, Mathieu de Layens, Alart du Hamel
- **style** : gothique brabançon
- **matières** : pierres blanches
- **hauteur** : 50m
- **lieu** : Eglise Saint-Pierre, Grote Markt - 3000 Leuven
- **renferme** : anciennement le trésor (transféré ensuite à l'Hôtel de Ville) et les cloches communales / actuellement les cloches communales
- **visitabile** : l'église, mais pas le beffroi : mardi au vendredi de 10h à 17h ; samedi de 10h à 16h30 ; dimanche de 14h à 17h. Et du 15 mars au 15 octobre, également lundi de 10h à 17h.
- **inscrit** :
  - 19.04.1937 à la Commission royale des monuments et sites de Belgique
  - en 1999 sur la Liste du patrimoine mondial de l'UNESCO
- **jacquemart** : oui, à gauche de l'horloge, Gouden Peter (Pierre le Doré) (avant 1573, il y en avait déjà un)
- **cloches** : 49 cloches
- **carillon (mélodies)** : inconnu
- **légende / anecdote** :
  - c'est la "Stad van de Smaak", la ville du goût
  - Les habitants sont surnommés les "Pietermannen" (les Pierrots) du nom de la paroisse Saint-Pierre.